

# DAS LIBANONPROJEKT

- Ein Projekt der Gemeinschaft junger Malteser -



## Wer wir sind:

Die Gemeinschaft junger Malteser (GjM) ist die Jugendorganisation des Malteserordens in Deutschland. In Ihren Projekten setzt sich die GjM für Inklusion ein und fordert junge Menschen dazu auf, Verantwortung für die Schwächsten in der Gesellschaft zu übernehmen.

## Die Situation von Menschen mit Behinderung im Libanon:

In einem Land, das vergangene Bürgerkriege aufarbeitet und gleichzeitig dafür kämpft, nicht in die Konflikte der Gegenwart hingezogen zu werden, wird das Schicksal der Schwächsten oft übersehen. Die wenigen caritativen Pflegeeinrichtungen für Menschen mit Behinderung im Libanon sind dramatisch unterfinanziert und personell stark unterbesetzt. Nur mit Spenden und kaum nennenswerter Unterstützung der Regierung versuchen diese Heime gerade noch die Grundversorgung der Bewohner sicherzustellen. So fristen Hunderte von hilfebedürftigen Menschen ihren Heimalltag unter widrigsten Umständen - weitestgehend ohne therapeutische Unterstützung oder menschliche Zuwendung - in großer Einsamkeit.

## Unser Ziel:

Wir haben es uns zur Aufgabe gemacht, diesen Menschen – unabhängig von ihrer Konfession - Zuwendung und Liebe zu schenken und den Betreuungsstandard in den Heimen nachhaltig zu verbessern. Gleichzeitig hoffen wir, durch unsere Präsenz und die Zusammenarbeit mit der libanesischen Jugend die Gesellschaft für die Belange von Menschen mit Behinderung und für die Wertschätzung von Andersartigkeit zu sensibilisieren.

## Was wir tun – die 3 Säulen des Libanonprojekts:

### Summercamps

Während zahlreicher einwöchiger **Feriencamps** in den libanesischen Bergen bemühen sich europäische und libanesische Volontäre den Menschen mit Behinderung in einer Eins-zu-Eins-Betreuung persönliche Zuwendung zu schenken.

### Karawane

Zwölf internationale Jugendliche verbringen ein **freiwilliges soziales Jahres** im Libanon. Teil des Programms sind tägliche Besuche in den Heimen und universitäre Lehrveranstaltungen über die Geschichte, Religion und Politik des Nahen Ostens.

### Karim Projekt

Das Karim Projekt fokussiert sich auf die Unterstützung der Heime. Ziel ist es die alltägliche Situation der Bewohner nachhaltig zu verbessern. Durch Spenden werden **Therapien, Schulbesuche und Renovierungsarbeiten** finanziert.

